

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 6 по 12 июля 2019 г.

№ 27 (1376)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Буш Е.

Исследованию подлежит / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 12.

Теме «Нейронауки и здоровье нации» было посвящено очередное заседание президиума Российской академии наук. Достижения и ожидаемые перспективы этой области знаний обсудили со всех сторон: от фундаментальных исследований «природы» мозга и патогенеза заболеваний, относящихся к области нейромедицины, до создания медицинских и иных технологий на основе искусственного интеллекта.

2. Клышников В.

Голосуй ртом, а то проиграешь! / В. Клышников // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 10.

Свежим словом в реабилитации пациентов при хронической ишемии мозга – самой распространенной неврологической болезни среди представителей старшего возраста, которая часто приводит к инсульту, деменции и инвалидности – обещает стать курсовое применение оригинального аппарата. Идея принадлежит одной из московских компаний, объединивших специалистов инновационной спортивной науки и практики. Медицинской оценкой же разработанной технологии до момента внедрения дыхательного тренажера в комплексе с физическими упражнениями на санаторно-курортном этапе реабилитации больных с цереброваскулярной патологией вот уже более полутора лет занимается Академический НИИ физических методов лечения, медицинской климатологии и реабилитации им. И.М.Сеченова, что находится в Ялте.

3. Найден способ предотвратить внезапную смерть [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 8 июля

Группа американских ученых обнаружила генетические причины смертельно опасной разновидности аритмии — аритмогенной кардиомиопатии. Специалисты также определили возможный метод лечения, который предотвратит замену мышечной ткани на соединительную и снизит риск внезапной смерти.

4. Не бороться с жиром: ученые разработали новый подход к нормализации веса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 10 июля

Специалисты американского университета полагают, что усилия пациентов должны быть направлены на развитие мышц, которые помогут им переработать жировые ткани.

5. Папырин А.

Продолжая академические традиции / А. Папырин // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 2.

В Национальном медико-хирургическом центре им. Н.И.Пирогова состоялся традиционный Актный день -- расширенное торжественное заседание ученого совета, в котором приняли участие известные ученые – академики и профессора, почетные доктора и заслуженные профессора Пироговского центра, сотрудники и учащиеся института усовершенствования врачей, представители медицинской общественности.

6. Пять российских семей согласились на генное редактирование детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 11 июля

Пять супружеских пар согласились принять участие в эксперименте российского ученого Дениса Ребрикова из Национального исследовательского медицинского университета имени Н. И. Пирогова. Ранее исследователь заявил, что намерен создать генетически отредактированных детей.

7. Резников В.

Авторитетный экспертный центр / В. Резников // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 2.

В СамГМУ состоялось выездное заседание бюро Отделения медицинских наук РАН. В ходе заседания были обсуждены вопросы развития информационных технологий в системе здравоохранения и медицинском образовании России, фундаментальные исследования и прикладные разработки.

8. Ученые нашли способ выращивать кости, хрящи и зубы из яичной скорлупы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 10 июля

В Массачусетском университете разработали технологию использования яичной скорлупы для лечения и выращивания костной ткани и зубов.

ИСТОРИЯ МЕДИЦИНЫ

9. Райхштат А.

«1 день – 1 экспонат»: хирургические инструменты Вишневого [Электронный ресурс] / А. Райхштат. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 8 июля

В Национальном музее РТ стартовал цикл выставок «100 имен к 100-летию ТАССР». Этим летом здесь развернулась экспозиция об Александре Васильевиче Вишневском, выдающемся враче и человеке, которого судьба связала с нашим городом дважды.

Кл.слова: РТ

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

10. Березовская Т.

Вместе с Росгвардией / Т. Березовская // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 3.

Омский опыт взаимодействия работников службы «03» с правоохранительными органами был представлен на недавнем заседании Комитета по охране здоровья Государственной думы РФ, где рассматривались вопросы законодательных инициатив об уточнении порядка получения информационного добровольного согласия на медицинское вмешательство в условиях «скорой».

11. Благотворительные фонды просят разрешить детям посещение реанимации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 7 июля

Благотворительные фонды «Вера» и «Подари жизнь» просят Минздрав доработать проект приказа о посещении реанимации, в котором, по мнению фондов, содержатся избыточные требования.

12. В 2018 году выплаты фармкомпаний российским врачам составили не менее 3,3 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 6 июля

Как минимум 42,4 тысячи российских врачей получили в 2018 году от фармкомпаний более 3,3 млрд рублей. Вознаграждение 29 специалистам превысило 1 млн рублей каждому.

13. В Бурятии запустили производство аналога живой кожи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 11 июля

В Бурятии запустили производство аналога живой кожи для лечения ран и ожогов.

14. В Елабуге открыли гериатрический кабинет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 июля

5 июля в городской поликлинике Елабуги состоялось открытие гериатрического кабинета. Этот своеобразный кабинет здоровья будет принимать пациентов старше 65 лет.

Кл.слова: РТ

15. В зоне Набережные Челны — Нижнекамск будет базироваться вертолет санавиации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 9 июля

В Татарстане на сегодня квота полетов санавиации составляет 220 вылетов в год. К 2024 году по программе модернизации санавиации предполагается, что это значение будет превышать 300 вылетов.

Кл.слова: РТ

16. В Казани возбуждено уголовное дело по факту смерти пациентки в Клинике Нуриевых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань . - 2019. - 11 июля

По факту смерти 33-летней челнинки Эльвиры Зариповой в казанской Клинике Нуриевых следком возбудил уголовное дело по статье «Причинение смерти по неосторожности вследствие ненадлежащего исполнения лицом своих профессиональных обязанностей» (ст. 109 ч. 2 УК РФ).

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

17. В Лениногорском районе назначен новый главврач ЦРБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 июля

На должность главного врача ГАУЗ «Лениногорская центральная районная больница» приказом министра здравоохранения Татарстана назначен Роман Кобзарев.

Кл.слова: РТ

18. В Минздраве РТ рассказали о преимуществах соцпакета для федеральных льготников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 июля

Федеральным льготникам напомнили о том, что до 1 октября им следует принять решение, оставлять набор социальных услуг или же отказаться от них и получать деньги. Человеку, отказавшемуся от соцпакета, следует помнить, что сумма денежной компенсации составляет 863 рубля и 75 копеек, отмечают в пресс-службе Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

19. В Нижнекамске разработали стратегию действий в интересах старшего поколения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 12 июля

Нижнекамские парламентарии приняли план по стратегии действий в интересах граждан старшего поколения. Он рассчитан на ближайшие три года и включает в себя увеличение числа рабочих мест, образовательные программы, модернизацию здравоохранения, досуговые проекты и другие аспекты

Кл.слова: РТ

20. В Нижнекамске снижается число абортс [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 10 июля

В течение этой недели в нижнекамской женской консультации пройдут лекции для медиков и беседы с пациентами на тему абортов. Женщины смогут получить консультацию

акушеров-гинекологов, психологов. Для детей проведут конкурс рисунков на тему: «Кого вы хотите - братика или сестричку?».

Кл.слова: РТ

21. В России захотели раскрыть врачебную тайну о наркозависимых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 10 июля
Минюст разработал законопроект, согласно которому контролирующие органы смогут получать информацию о прохождении лечения осужденным наркозависимым гражданином и реабилитации без его согласия.

22. Васильева Н.

На заграничные сабантуи деньги находятся, а на детей-инвалидов - нет»:
родители маленьких диабетиков в Татарстане дошли до суда [Электронный ресурс] / Н. Васильева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 11 июля
Пожаловаться в прокуратуру на Минздрав РТ намерены родители детей, страдающих сахарным диабетом, которые полгода не получают в поликлиниках бесплатные расходные материалы для инсулиновых помп.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

23. Венеминов В.

Время прорыва / В. Венеминов // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 1, 3.

Президент России Владимир Путин подписал разработанный в целях обеспечения национальной безопасности страны в сфере охраны здоровья граждан документ стратегического планирования – Указ «О стратегии развития здравоохранения в Российской Федерации на период до 2025 г.».

24. Ветлугин И.

Лечить будем по национальным стандартам / И. Ветлугин // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 3.

Стать конкурентоспособными не только в своей стране, но и на международном уровне помогут российским медицинским учреждениям Национальные стандарты качества и безопасности медучреждений, разработка которых началась в Росздравнадзоре и Роскачестве. Требования к управлению этими параметрами медицинской помощи будут готовы в 2020 г.

25. Власти Татарстана закупят автомобили скорой помощи за 700 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 10 июля

Агентство по госзаказу Татарстана объявило два тендера на закупку автомобилей скорой помощи. Начальная цена двух контрактов в сумме составит 697,8 млн рублей.

Кл.слова: РТ

26. Замахина Т.

Дорогу «скорой» / Т. Замахина // Российская газета. - 2019. - 11 июля. - С. 2.

Госдума приняла во втором чтении пакет законопроектов о наказании для тех, кто мешает медикам попасть к пациенту. Поправками серьезно повышаются административные штрафы для тех, кто мешает проезду машины «скорой помощи». Кроме того, вводится уголовная ответственность на срок до четырех лет, если пациент в результате создания помех медикам пострадал или умер.

27. Кабмин РТ увеличил финансирование техподдержки «Электронного здравоохранения РТ» до 1 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые

дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 9 июля
Кабмин РТ увеличил финансирование техподдержки «Электронного здравоохранения» до 1 млрд рублей в связи с передачей полномочий по технической поддержке единой государственной информационной системы «Электронное здравоохранение РТ» (ЕГИС «ЭЗ РТ») от Минсвязи РТ к Минздраву Татарстана.
Кл.слова: РТ

28. Коберник О.

Организованная группа / О. Коберник // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 19.
В Новосибирске сразу двое руководителей федеральных клиник попали за решетку. Бывший директор НМИЦ им. Е. Н. Мешалкина Александр Караськов вместе с супругой ожидают суда в СИЗО. А экс-руководителю НИИ травматологии и ортопедии (НИИТО) Михаилу Садовому уже вынесен приговор: три года в колонии общего режима. Оба ученых много лет руководили учреждениями и имели безупречную репутацию.

29. Минздрав Нижегородской области может возглавить татарстанец [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 10 июля

Экспертная комиссия подвела итоги заочного этапа по отбору кандидатов на пост министра здравоохранения Нижегородской области. Среди 17 человек два представителя Татарстана.

30. Минздрав отказался возобновлять продажи слабоалкогольных энергетиков [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 9 июля

Слабоалкогольные напитки, содержащие кофеин, крайне негативно влияют на здоровье потребителей, и в министерстве здравоохранения не видят оснований для возвращения таких товаров на прилавки. Об этом 9 июня журналистам сообщили в пресс-службе медицинского ведомства. Ранее сообщалось, что Евразийская экономическая комиссия намерена обязать Россию возобновить оборот этих напитков.

31. Минздрав РТ нашел источник финансирования для строительства онкодиспансера в Челнах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2019. - 12 июля

В Татарстане в 2019 году планируется открыть Центр лучевой терапии в Альметьевске и Центр амбулаторной онкологической помощи в Казани. Онкодиспансер в Набережных Челнах могут построить с участием федерального финансирования. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Ильдар Фатихов.
Кл.слова: РТ

32. Минздрав РТ планирует к 2021 году закупить ещё один вертолёт «Ансат» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 9 июля

Согласно стратегии развития санитарной авиации до 2024 года Минздрав РТ планирует закупить ещё один вертолёт «Ансат». Об этом в разговоре с журналистами рассказала заведующая отделом по организационно-методической консультативной работе РКБ Лилия Чалая.
Кл.слова: РТ

33. На базе казанской поликлиники № 21 в декабре откроют центр амбулаторной онкологии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 11 июля

В рамках регионального проекта «Борьба с онкологическими заболеваниями» в декабре 2019 года в Казани откроют центр амбулаторной онкологии. Он расположится на базе

городской поликлиники № 21, рассказал на заседании общественного совета заместитель министра здравоохранения РТ Ильдар Фатихов.

Кл.слова: РТ

34. На ремонт детских оздоровительных лагерей в Татарстане потратят около 700 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 10 июля

В Татарстане на капитальный ремонт детских оздоровительных лагерей в 2019 году выделено около 700 млн рублей. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» сообщил начальник Управления эксплуатации и реализации программ ЖКХ Минстроя РТ Айрат Галлямов.

Кл.слова: РТ

35. Набережночелнинский госпиталь победил в конкурсе «Лучшие товары и услуги РТ» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 11 июля

Набережночелнинский госпиталь для ветеранов войн победил в конкурсе «Лучшие товары и услуги Татарстана» с услугой «Оказание леченой и реабилитационной помощи пожилым гражданам Закамского региона». Список лауреатов конкурса был опубликован на сайте центра Росстандарта в Татарстане.

Кл.слова: РТ

36. Онкодиспансер Челнов получит УЗИ-аппарат за 5 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 10 июля

Минздрав РТ на сайте госзакупок опубликовал заказ на УЗИ-аппараты, которые появятся в трех республиканских онкодиспансерах: в Казани, Челнах и Альметьевске. Каждый обойдется в 5,2 млн рублей. Деньги на их приобретение поступят из республиканского и федерального бюджетов.

Кл.слова: РТ

37. Папырин А.

Беспокойное сердце врача / А. Папырин // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 4--5.

В День России Президент РФ Владимир Путин по традиции вручил Государственные премии Российской Федерации за выдающиеся достижения в области науки и технологий, литературы и искусства и гуманитарной деятельности. Лауреатом почетной награды стал и главный врач Научно-исследовательского института – Краевой клинической больницы № 1 им. С.В.Очаповского (НИИ – ККБ) Минздрава Краснодарского края, академик РАН Владимир Порханов. В статье приводится интервью с ним.

38. Пациентов в психбольницах могут начать держать десятилетиями – депутат Госдумы РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2019. - 8 июля

Депутат Государственной Думы России Борис Менделевич прокомментировал дело против психиатра Александра Шишлова из Астрахани, которого признали виновным в халатности, которая повлекла смерть человека. Слова депутата приводит его помощница.

39. Пашагина А.

И так сойдет? Хирург отрезал палец 10-летнему мальчику вместо того, чтобы зашить его [Электронный ресурс] / А. Пашагина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 9 июля

Сибирячка Екатерина Гайдай судится с районной больницей в городе Здвинске. Врач провел операцию на руке ее сына, не спросив ничего у родителей, в результате мальчик

остался без части пальца и с проблемами самооценки.

Кл.слова: КРИТИКА

40. Петрова С.

Естественный прирост / С. Петрова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 6.

Старение населения — проблема, актуальная для многих стран мира. Она ставит перед здравоохранением ряд важных задач, решать которые надо уже сейчас. И Петербургский международный экономический форум стал правильной площадкой для обсуждения этих вопросов на самом высоком уровне.

41. Петрова С.

Цифровые лидеры будущего / С. Петрова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 11.

Цифровизация и глобализация — два важнейших вызова, с которыми сталкивается здравоохранение во всем мире. По общему признанию экспертов, сделать эти процессы управляемыми помогут два инструмента — совершенствование инфраструктуры отрасли и трансформация мышления людей.

42. По небу, но не в рай: как работает санавиация в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2019. - 9 июля

В Татарстане санавиация функционирует с 1936 года. Сейчас у Республиканской клинической больницы (РКБ) на вооружении есть три вертолета разных моделей. До 2024 года запланирована покупка еще двух единиц воздушной техники.

Кл.слова: РТ

43. Погонцева Е.

Инвестор может уходить / Е. Погонцева // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 19.

Правительство Самарской области через суд расторгло инвестиционный меморандум, подписанный в январе 2014 г. с ООО «Современные медицинские технологии» о строительстве кардиохирургического центра «Клиника сердца». За последний год это уже четвертое государственно-частное партнерство в здравоохранении, терпящее фиаско в Приволжском федеральном округе. Подобная практика не может не снижать инвестиционную привлекательность отрасли и формата ГЧП.

44. Позвоните вчера? // Республика Татарстан. - 2019. - 9 июля. - С. 3.

Жительница Авиастроительного района Казани пишет о том, что невролог направил ее ребенка на массаж. Чтобы записаться, она звонит в 7.30 в детскую поликлинику № 7 на ул. Челюскина, где ей отвечают, что сейчас запись еще закрыта, звоните в 9.00. Перезвонив в 8.45, читательница получила ответ, что запись была в 7.30, уже все занято.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

45. Поликлиники Татарстана укомплектованы на 82% – минздрав РТ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2019. - 12 июля

По итогам первого полугодия медорганизации Татарстана оказались укомплектованными на 82%. К 2024 году этот показатель, согласно нацпроекту «Здравоохранение», должен достигнуть 95%. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Ильдар Фатихов на заседании Общественного совета.

Кл.слова: РТ

46. Российский хирург оказался наркоторговцем [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 8 июля

31-летнего хирурга, работающего в одном из медицинских учреждений в Кемерове, задержали по подозрению в незаконном приобретении и хранении наркотических средств. Об этом в понедельник, 8 июля, сообщает региональное управление МВД России.

Кл.слова: КРИТИКА

47. Саванкова Н.

Надбавка за терпение / Н. Саванкова // Российская газета. - 2019. - 9 июля. - С.

15.

После долгих переговоров и профсоюзных акций врачам и водителям Пензенской областной станции скорой медицинской помощи вернули надбавку за стаж, которой они лишились с начала года из-за изменений в начислении зарплаты. Но чтобы сохранить стимулирующие выплаты, региональные власти просят Минздрав России увеличить тариф на оказание скорой помощи.

48. Самсонова Е.

Россия расширяет возможности / Е. Самсонова // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 5.

Уральский государственный медицинский университет стал площадкой для защиты проектов номинации «Мое здоровье» Всероссийского конкурса «Моя страна – моя Россия». Более 30 участников из 20 регионов страны приехали в уральскую столицу для того, чтобы представить свои работы в сфере медицины и сохранения здоровья.

49. Серова И.

No pasaran, ДК медработников: замороженная на 7 лет стройка продолжилась без документации? [Электронный ресурс] / И. Серова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 12 июля

В Казани на месте снесенного ДК медработников развернулась стройка. На площадке нет паспорта объекта и, как выяснило «Реальное время», работы идут в отсутствие разрешительной документации. Назначение участка недавно сменили на многоэтажную жилую застройку. Однако члены межведомственной градостроительной комиссии при президенте РТ заверили, что собственник строит не квартиры, а воссоздает утраченный дом культуры по новому проекту.

Кл.слова: РТ

50. Скворцова попросила купить для Минздрава Falcon вместо SSJ100 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 4 июля

Министр здравоохранения Вероника Скворцова попросила правительство закупить для Федерального медико-биологического агентства (ФМБА) французский самолет Dassault Falcon 7X вместо отечественных авиалайнеров Sukhoi Superjet 100. Об этом сообщает РБК со ссылкой на копию письма главы Минздрава.

51. Совместные проекты в медицине, сельском хозяйстве, образовании и IT: главные итоги сотрудничества Татарстана и Башкортостана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 9 июля

Активизация сотрудничества между Татарстаном и Башкортостаном дает первые результаты: между регионами подписана масштабная дорожная карта с конкретными проектами. Когда они будут реализованы и какую выгоду принесут нашей республике, в интервью ИА «Татар-информ» рассказал Постоянный представитель Татарстана в

52. Старков М.

Свидетель обвинения / М. Старков // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 18.

У свердловского Минздрава появился оппонент в лице депутата Государственной думы Андрея Альшевских, сигнализирующего о недоработках ведомства в Генеральную прокуратуру, ФАС и министру здравоохранения России. Парламентарий считает, что перевоспитывать чиновников бесполезно, проще их увольнять.

53. Степанова И.

Личных подход / И. Степанова // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 13.

Заметка с прошедшей недавно в Москве научно-практической конференции «Достижения персонализированной медицины сегодня – результаты практического здравоохранения завтра».

54. Счетная палата РТ: нарушения в Республиканской инфекционной больнице составили 125 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 8 июля

Счетная палата Татарстана подвела итоги проверки использования бюджетных средств Республиканской клинической инфекционной больницы (РКИБ). Объем нарушений составил 125,2 млн рублей.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

55. Счетная палата Татарстана обнаружила нарушения в республиканском кожвендиспансере на 120 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 8 июля

Счетная палата Татарстана провела проверку в Республиканском клиническом кожно-венерологическом диспансере за 2017—2018 годы. Общая сумма выявленных нарушений составила 120,3 млн рублей.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

56. Татарстан получит по нацпроекту 43 автомобиля для перевозки пожилых сельчан в больницы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 10 июля

Татарстан в конце августа получит 43 автомобиля для перевозки пожилых жителей сельской местности в медицинские организации. Об этом сегодня заявил заместитель министра труда, занятости и социальной защиты РТ Адель Мубаракшин в казанской поликлинике № 21 на совещании по вопросу развития гериатрической помощи.

Кл.слова: РТ

57. Татарстанцы поставили оценку «отлично» республиканским поликлиникам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 11 июля

Татарстанцы оценили работу республиканских поликлиник на 4,8 балла по пятибалльной шкале. Такие данные по результатам мониторинга сервиса «Запись к врачу» на портале Госуслуг РТ и мобильного приложения «Услуги РТ» озвучил замминистра здравоохранения Татарстана Ильдар Фатихов.

Кл.слова: РТ

58. Татьяна Ларионова: Целесообразно размещать гериатрические кабинеты на первых этажах поликлиник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 10 июля

Гериатрические кабинеты лучше всего размещать на первых этажах поликлиник для удобства посетителей. Об этом заявила заместитель Председателя Государственного Совета РТ Татьяна Ларионова на совещании в казанской поликлинике № 21 по вопросу развития гериатрической помощи с участием представителей Общественной организации ветеранов (пенсионеров) Татарстана.

Кл.слова: РТ

59. ФАС предлагает внедрить общие подходы к поддержке отечественных производителей при госзакупках // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 11.

60. Хасанова Х.

К врачу только после оплаты услуг ЖКХ? / Х. Хасанова // Казанские ведомости. - 2019. - 11 июля

Жительница Казани пишет о том, что ее сын пошел записываться на прием в филиал поликлиники №19 в поселке Залесном, но там его попросили предъявить квитанции об оплате жилищно-коммунальных услуг, чтобы убедиться, что нет долгов по ЖКХ. Без этого ему отказали в записи на прием.

61. Челнинский госпиталь для ветеранов войн стал лауреатом конкурса «Лучшие товары и услуги РТ» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 10 июля

Набережночелнинский госпиталь для ветеранов войн стал лауреатом конкурса «Лучшие товары и услуги РТ». Медучреждение выдвигалось на конкурс с услугой «Оказание лечебной и реабилитационной помощи пожилым гражданам Закамского региона», сообщает пресс-служба Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

62. Щеглов К.

А нам все равно... / К. Щеглов // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 4.

«Выгорание» становится законным медицинским диагнозом, чем и подлежит руководствоваться врачам. Обновленный список Международной классификации болезней (МКБ), дополненный в соответствии с рекомендациями экспертов Всемирной организации здравоохранения, утвержден на 72-й Всемирной ассамблее здравоохранения в Женеве. Новая МКБ-11, впервые включившая в раздел проблем, связанных с занятостью или безработицей, выгорание, вступит в силу в январе 2022 г.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

63. Алексеев П.

Не только информировать, но и контролировать / П. Алексеев // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 7.

Заместитель председателя Правительства РФ Татьяна Голикова считает, что предложения исключить страховые медицинские организации (СМО) из системы обязательного медицинского страхования нельзя рассматривать всерьез – страховые компании сегодня играют важную роль в российской модели здравоохранения. Она заявила об этом в ходе дискуссии «Современная роль страховых медицинских организаций в системе обязательного медицинского страхования» в рамках Петербургского международного экономического форума.

64. Алексеев П.

ФОМС проконтролирует гарантии / П. Алексеев // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 3.

Выпущенная в конце 2018 г. Минздравом России памятка для граждан о гарантиях бесплатного оказания медицинской помощи, рассказывающая о том, какая медицинская помощь положена гражданам без взимания платы, сегодня размещается не во всех поликлиниках. Об этом сообщила заместитель министра здравоохранения Татьяна Яковлева на заседании внутрипартийной дискуссионной площадки «Благополучие человека», посвященной теме «Доступность первичной медико-санитарной помощи населению в регионах», организованной партией «Единая Россия».

65. Пимшин А.

Пять лет спустя / А. Пимшин // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 5.

Система медицинского страхования Республики Крым отметила круглую дату.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

66. «Сделай так, чтобы у меня не раскололась голова» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 9 июля

В середине апреля Захару Яковлеву из небольшого поселка Чагода Вологодской области удалили опухоль головного мозга. Однако результаты гистологии повергли его родителей в шок: опухоль оказалась злокачественной. Агрессивная гигантоклеточная глиобластома, расположенная в глубине мозга, продолжает расти и вызывает у ребенка нестерпимые головные боли и судорожные приступы с потерей сознания. Спасти жизнь мальчика может только протонная терапия — облучение, прицельно уничтожающее раковые клетки. Родители Захара воспитывают троих детей, дорогое лечение им не по силам.

67. Веранды здоровья появились еще в четырех парках Москвы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 9 июля

В Москве открылись еще 4 веранды здоровья.

68. Заперт в четырех стенах: маленькому Святославу нужна специализированная коляска [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 11 июля

Ваша помощь необходима маленькому Святославу из города Владимир. У ребенка врожденный порок головного мозга с осложнениями. Он не видит и не ходит. Вместе с мамой они очень часто ездят на реабилитации. Для этого мальчику нужна специализированная коляска, которая стоит 221 тысячу рублей. Помочь ее приобрести можете вы, равнодушные зрители телеканала «МИР». Корреспондент Анастасия Лиходедова побывала в гостях у Святослава.

69. Калиновская Е.

Заполнить пробелы / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 5.

Сдвиг в лекарственном обеспечении больных орфанными заболеваниями произошел в 2019 г., когда в федеральную программу вошли пять нозологий. Однако представители субъектов Федерации говорили, что нагрузка на их бюджеты едва ли станет меньше. Поэтому логичным продолжением расширения программы ВЗН стало обсуждение перевода на федеральный уровень всех орфанных заболеваний. А вслед за этим стали подниматься другие проблемы, такие же редкие и дорогие.

70. Лютых С.

«Скрывают страдания, чтобы их не считали наркоманами» [Электронный ресурс] / С. Лютых. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 10 июля
В России вступили в силу правила оказания паллиативной помощи, то есть помощи безнадежно больным людям с целью облегчить их жизнь перед кончиной.

71. Солнечная девочка хочет слышать [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 11 июля
На операцию по восстановлению слухового прохода и ушной раковины для Арины Васильевой необходимо собрать 790 214 рублей.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

72. В Челнах возросло число пострадавших от укусов животными [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 11 июля
За 6 месяцев 2019 года в Набережных Челнах зарегистрировано 636 укусов, ослюнений, оцарапываний животными. Это на 9,8% выше уровня аналогичного периода 2018 года.
Кл.слова: РТ

73. Минздрав: С ВИЧ всё не так плохо, как кажется [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 5 июля
Министерство объяснило данные о росте заболеваемости ВИЧ в России. Пресс-служба Министерства здравоохранения России опубликовала разъяснения относительно данных о росте заболеваемости ВИЧ в России. В ведомстве заявили, что цифры, публикуемые рядом СМИ, не говорят об ухудшении эпидемиологической обстановки.

74. Мишина И.
Из ямы - в пропасть: почему в России перестали рожать [Электронный ресурс] / И. Мишина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 5 июля
По итогам первого квартала 2019 года в России зафиксировано резкое снижение рождаемости - на 9,1%. Рождаемость в России падает уже третий год подряд. Миграционный поток не смог улучшить показатели. Американский финансовый портал Business Insider назвал депопуляцию России «шокирующим фактом» ее экономики.

75. Названы основные причины вызова скорой помощи в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 10 июля
Чаще всего в 2018 году вызовы в скорую помощь в России поступали по причине внезапных заболеваний и состояний (31,5 млн).

76. Стали известны самые опасные для здоровья сферы деятельности в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 9 июля
Роспотребнадзор подсчитал, у представителей каких сфер деятельности в России чаще всего диагностировали профессиональные заболевания в 2018 году.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

77. В психдиспансере под Хабаровском 135 человек подхватили кишечную инфекцию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. -

11 июля

В Эльбанском психоневрологическом интернате в Хабаровском крае 135 человек подхватили кишечную инфекцию, сообщает региональное управление Роспотребнадзора.

78. Главный санврач РТ рассказала о самых частых нарушениях в летних лагерях республики [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 6 июля

Самые частые нарушения в детских оздоровительных лагерях Татарстана — это нарушения в организации питания. Об этом на совещании в Доме Правительства РТ рассказала главный государственный санитарный врач по Татарстану Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

79. Кишечная инфекция в детском лагере в Приморье: возбуждено уголовное дело [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 11 июля

Следственный комитет возбудил уголовное дело после вспышки кишечной инфекции в детском летнем лагере «Юный Рыбак» в Лазовском районе Приморья.

80. Костромин К.

Клещи под прицелом / К. Костромин // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 3.

С начала сезона активности клещей Федеральная служба по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека ведет оперативный мониторинг их активности в регионах страны. Пока регистрируются только единичные случаи заражения клещевым боррелиозом и клещевым вирусным энцефалитом.

81. Роспотребнадзор оценил санитарную обстановку в Иркутской области [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РТ на русском. - 2019. - 10 июля

В зоне подтопления в Иркутской области сотрудниками Роспотребнадзора организован полный комплекс мер по недопущению осложнения санитарно-эпидемиологической обстановки.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

82. Минздрав Татарстана напомнил о связанных с арбузами опасностях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 12 июля

В связи со становящимися год от года все более частыми случаями отравления арбузами Министерство здравоохранения Татарстана подготовило ряд рекомендаций. Они размещены на сайте ведомства.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

83. Гусенко М.

Бинты вне конкурса / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 10 июля. - С. 2.

Список импортных медизделий и медицинского оборудования, госзакупки которых запрещены в нашей стране, расширен. В нем стало больше на 14 позиций. Поправки в постановление правительства об этом 9 июля вступили в силу.

84. Арсланова Ф.

Новшество придет и к нам / Ф. Арсланова // Ватаным Татарстан. - 2019. - 6 июля. - С. 3 (на тат. яз.).

Врач-офтальмолог Республиканской офтальмологической клинической больницы Элина Минхузина прошла стажировку по программе правительства Татарстана «Алгарыш». Она получила опыт работы в крупнейшем в мире глазном банке в городе Тампа, штат Флорида США.

Кл.слова: РТ

85. Владимир Путин: склады завалены лекарствами, а потребителям они не поступают // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 6.

Доступность первичного звена здравоохранения, специалисты и их дефицит, и лекарственное обеспечение – вот основные вопросы, которые нужно решить для успешного развития отрасли. Об этом сказал Президент РФ Владимир Путин 25 июня на «прямой линии».

86. Калиновская Е.

Деньги решают / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 3.

Арбитражный суд г. Москвы приступил к рассмотрению апелляционной жалобы компании Bayer на решение суда первой инстанции о выдаче ООО «Натива» принудительной лицензии, которая позволит выпускать препарат сорафениб. Пока дело складывается так, что немецкая компания может проиграть. Судья отказала истцу в проведении повторной экспертизы. Подобный сценарий разворачивался в споре между «Нативой» и Pfizer, где суд встал на сторону российского производителя.

87. Кунгуров Д.

Верной дорогой / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 1, 4.

Компания «Р-Фарм» находится на продвинутой стадии переговоров по приобретению доли диджитал-сети «еАптека», основанной Романом и Антоном Буздалиными. Зримым подтверждением интереса Алексея Репика к сегменту e-commerce в фармритейле стало неожиданное выступление сети «еАптека» в роли стратегического партнера ПМЭФ–2019. Г-н Репик как президент «Деловой России» всегда был близок питерскому экономическому форуму. А некоторое время назад Антон Буздалин стал членом «Деловой России». По оценкам экспертов, фармритейл стоит на пороге цифровых перемен.

88. Кунгуров Д.

Рождаемость на экспорт / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 10.

В ярославском индустриальном парке «Новоселки» 18 июня состоялось открытие завода компании Besins Healthcare, который будет производить оригинальный препарат микронизированного прогестерона, полностью идентичный гормону организма. Присутствовавшие на открытии представители Минпромторга, Минздрава и фармацевтической промышленности ожидают не только покрытия отечественных потребностей, но и развития экспорта.

89. Медики: Больше половины новых лекарств не лучше старых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 12 июля

Более половины появляющихся сегодня в аптеках новых лекарственных препаратов оказались ничем не эффективнее старых лекарств, которые они заменяют. Доля таких лекарств составила 58 процентов.

90. Минпромторг планирует исключить медицинские газы из системы маркировки // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 8.

Минпромторг приступил к разработке поправок в ст. 4 Федерального закона «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросу ввода в гражданский оборот лекарственных препаратов для медицинского применения». «Проектом федерального закона предполагается исключить газы медицинские из системы мониторинга движения лекарственных препаратов для медицинского применения в связи с невозможностью нанесения средств идентификации на металлические баллоны, в которые наполняется медицинский газ».

91. Островская О.

Приземлиться в рынок / О. Островская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 2.

Практически все сессии Петербургского международного экономического форума 2019 года, посвященные проблемам лекобеспечения, были сконцентрированы вокруг создания отечественных инновационных препаратов. «Мы живем в особый исторический период», — сказала министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова за «круглым столом» «Создание инновационных лекарств — новые горизонты в здравоохранении». И особенность периода, по словам министра, заключается в том, что новые биомедицинские препараты и молекулярно-генетические технологии «совершенно меняют формат и медицины, и фармацевтики».

92. Островская О.

Прорыв в «Клуб 80+» / О. Островская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 8.

Доступность — едва ли не главное слово, звучавшее на всех сессиях по фармации Петербургского международного экономического форума. Причем эксперты имели в виду доступность лекарств не только по цене, но и по назначению врачами современной терапии, в т.ч. персонализированной, без чего вряд ли удастся к 2030 г. увеличить среднюю продолжительность жизни россиян до 80 лет.

93. Полухин А.

Гомеопатия. Продажи препаратов падают третий год подряд [Электронный ресурс] / А. Полухин, М. Котова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 11 июля

Критика Российской академии наук (РАН) гомеопатии негативно сказалась на рынке лекарств. Продажи таких препаратов снижаются третий год подряд, но по итогам пяти месяцев 2019 года провал оказался самым существенным: объем реализации сократился на 14,4%. Покупателей отпугивает не только мнение ученых, но и высокая цена продукции, представленной в основном импортными марками. Но полного запрета продажи и рекламы ждать не приходится: по закону гомеопатические препараты по-прежнему относятся к лекарственным средствам.

94. Рокоссовская А.

Дефицит лечится / А. Рокоссовская // Российская газета. - 2019. - 11 июля. - С. 6.

В польских аптеках не хватает нескольких сотен наименований жизненно важных лекарств, в том числе от астмы, гипертонии, диабета, гипотиреоза и аллергии. Фармацевты по всей стране признают, что впервые столкнулись с такой ситуацией, и требуют от министерства здравоохранения принять меры. В ведомстве уверяют, что с трудностями в этой области столкнулась не только Польша, но и вся Европа.

95. Россияне стали экономить на здоровье и покупать меньше лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 10 июля

За первые пять месяцев года объем коммерческого рынка лекарственных препаратов в России сократился на 3,7% по сравнению с тем же периодом прошлого года. Снижение продаж зафиксировано впервые с 2015 года.

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

96. Врачи рассказали о противоопухолевом эффекте грибов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 8 июля

Грибы положительно влияют на работу нервной и сердечно-сосудистой системы, а также обладают противоопухолевым эффектом, сообщает РИА Новости, опросив врачей. «Разовая порция составляет 120-150 граммов. Если нет заболеваний, которые ограничивают потребление грибов, то в принципе каждый день можно потреблять грибы без вреда для здоровья», — рассказала врач-диетолог клиники лечебного питания ФГБУН «ФИЦ питания и биотехнологии», кандидат медицинских наук Елена Ливанцова.

97. Эксперт Минздрава назвала безопасную дозу употребления молочных продуктов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 7 июля

Молочные продукты, несомненно, являются источником множества полезных веществ для организма, но если употреблять их в 2 раза больше нормы, то положительный эффект уходит. Об этом рассказала заведующей профилактикой факторов риска Центрального НИИ организации и информатизации здравоохранения минздрава РФ Дарья Халтурина.

НАРОДНАЯ МЕДИЦИНА. НЕТРАДИЦИОННАЯ МЕДИЦИНА

98. Мужчина поверил медицинским советам из интернета и оказался при смерти [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 10 июля

Студент медицинского университета Нихил Аутар (Nikhil Autar) рассказал, что чуть не погиб после того, как последовал совету из интернета использовать соду для лечения лейкемии. В интервью The Australian он отметил, что теперь намерен вести блог об опасностях альтернативной медицины.

ТРАВМАТОЛОГИЯ И ОРТОПЕДИЯ

99. Белова В.

Опасное развлечение: эксперты рассказали татарстанцам, как нужно и как не стоит прыгать на батуте, чтобы не сломать позвоночник [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 8 июля

Некоторое время назад врачи-травматологи Казани забили тревогу: в больницы стали регулярно поступать дети с компрессионными переломами позвоночника. Оказалось, что травмы они получили во время прыжков на батутах. Эксперты рассказали, чем опасен батут и кому нельзя на нем прыгать.

Кл.слова: РТ

100. В ИА «Татар-информ» пройдет пресс-конференция об основных причинах детского травматизма летом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 11 июля

12 июля, в 11.00 в ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция, посвященная основным причинам детского травматизма летом.

Кл.слова: РТ

ТУБЕРКУЛЕЗ

101. Иванов А.

Туберкулез можно и нужно побеждать! / А. Иванов // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 8--9.

Репортаж с XI съезда фтизиатров России, прошедшего на базе Северо-Осетинского государственного университета им. К.Л.Хетагурова во Владикавказе.

ОНКОЛОГИЯ

102. Кунгуров Д.

Революция без денег / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 7.

На пресс-конференции, организованной проектом «Форсайт здоровья», эксперты обсудили проблему финансирования и доступности инновационных препаратов для онкогематологии. Несмотря на временное отсутствие этого направления в нацпроекте, в будущем пациентские модели позволят сформировать эффективные клиничко-статистические группы.

103. Минздрав Башкирии спрогнозировал рост числа раковых больных к 2024 году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 8 июля

В Башкирии к 2024 году численность жителей, состоящих на учете в онкологических клиниках, возрастет до 89 741 человека. Информацию приводит региональный Минздрав.

104. Минздрав назвал самые распространенные виды рака в России в 2018 году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 12 июля

Наиболее распространенным видом онкологических заболеваний в России стал рак кожи (кроме меланомы) — 78,5 тысячи случаев. Данные привели в Министерстве здравоохранения РФ.

105. Российские врачи удалили две опухоли сразу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 8 июля

Краснодарские онкологи провели одномоментную операцию по удалению двух злокачественных опухолей сразу, одна из которых была размером с футбольный мяч и весила около 15 килограммов.

106. У татарстанцев стали чаще находить злокачественные новообразования [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 11 июля

В Татарстане за 6 месяцев 2019 года выявили более 6,9 тыс. случаев злокачественных образований у взрослых. В сравнении с аналогичным периодом прошлого года показатель вырос на 1,4%, рассказал замминистра здравоохранения РТ Ильдар Фатихов.

Кл.слова: РТ

ПЕДИАТРИЯ

107. Аллерголог-иммунолог ДРКБ: родители-аллергики передают заболевание своим детям в 80% случаев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 8 июля

Риск развития аллергии у ребенка, оба родителя которого страдают от аллергических проявлений, составляет около 80% . Об этом на круглом столе, посвященном Всемирному дню борьбы с аллергией, рассказала консультант аллерголог-иммунолог аллергологического отделения ДРКБ, профессор кафедры клинической иммунологии с аллергологией КГМУ Резеда Хакимова.

Кл.слова: РТ

108. В тюменском перинатальном центре выходили ребенка весом всего 590 г [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 11 июля

В тюменском перинатальном центре удалось выходить мальчика, который родился весом всего 590 граммов.

109. Диетолог посоветовала россиянам реже кормить детей сосисками [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 9 июля

Маленьких детей не стоит кормить сосисками каждый день, также из их рациона стоит исключить соленое, копченое и жареное. Об этом РИА Новости рассказала врач-диетолог НИИ организации здравоохранения и медицинского менеджмента столичного Депздрава Виктория Егорова.

110. Жукова А.

Паллиативная служба ищет новые пути / А. Жукова // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 1.

В рамках реализации регионального сегмента Национального проекта «Здравоохранение» в Екатеринбурге состоялась V межрегиональная конференция «Особенности оказания паллиативной помощи детям», в которой приняли участие не только специалисты медицинских учреждений здравоохранения Свердловской области, но и родители тяжелобольных детей.

111. Мальчик выслушал от врача оптимистичный прогноз и умер [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 9 июля

В английском графстве Лестершир мальчик умер от воспаления легких после того, как врач не смог поставить ему верный диагноз.

112. Профессор КГМУ: белки коровьего молока, яиц и арахиса — наиболее частая причина аллергии у детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 8 июля

Пищевые аллергены — белки коровьего молока, куриных яиц и арахиса чаще всего вызывают аллергию у детей до трех лет. Об этом в ходе круглого стола, посвященного Всемирному дню борьбы с аллергией, рассказала консультант аллерголог-иммунолог аллергологического отделения ДРКБ, профессор кафедры клинической иммунологии с аллергологией КГМУ Резеда Хакимова.

Кл.слова: РТ

113. Страхов М.

В числе лучших в России / М. Страхов // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 11.

О том, какую роль сыграло создание Областного клинического перинатального центра им. Е.М.Бакуниной в жизни Тверского региона, в беседе рассказывает главный врач учреждения кандидат медицинских наук Людмила Гребенщикова.

114. Не плачь, девчонка, или Всё, что нужно знать об аллергии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 11 июля
Вместе с врачом отвечаем на популярные вопросы и развеиваем мифы.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

115. В 2019 году профилактические осмотры по нацпроекту «Здравоохранение» охватили 1,8 млн татарстанцев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 12 июля

В рамках национального проекта «Здравоохранение» в Татарстане реализуется проект «Развитие системы оказания первичной медико-санитарной помощи», по которому в этом году более 1,8 млн жителей республики прошли профилактические осмотры.

Кл.слова: РТ

116. В Набережных Челнах прошли обследования 43% населения, подлежащего диспансеризации в текущем году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 8 июля

В Набережных Челнах прошли обследования 43% населения, подлежащего диспансеризации. Об этом сообщил начальник Управления здравоохранения Нияз Фатыхов на деловом понедельнике.

Кл.слова: РТ

117. В Набережных Челнах у 209 участников диспансеризации выявили рак [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 8 июля

В Набережных Челнах у 209 участников диспансеризации выявлен рак, сообщил начальник Управления здравоохранения исполкома Автограда Нияз Фатыхов.

Кл.слова: РТ

118. Как изменились правила медосмотров? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 10 июля (№ 28)

О том, как изменились правила медосмотров, рассказывает министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова.

119. Кузьмин В.

Подготовка к осмотру / В. Кузьмин // Российская газета. - 2019. - 9 июля. - С. 2.

Всероссийская диспансеризация взрослого населения должна улучшить демографию в стране и предупредить опасные болезни, рассчитывает премьер-министр Дмитрий Медведев. В 2019 году медицинские осмотры должны пройти 62 миллиона россиян.

120. Названы три признака серьезных проблем с печенью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 11 июля

Врачи назвали три признака, свидетельствующих о наличии серьезных проблем со здоровьем печени. Специалисты утверждают, что от заболеваний печени страдают не менее 30% населения земного шара.

121. Тюменские медики научатся выявлять предрасположенность к болезням сердца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 8 июля

В Тюменском кардиоцентре появилась генетическая лаборатория, позволяющая со стопроцентной вероятностью узнать о предрасположенности к сердечно-сосудистым заболеваниям.

122. Хворостова М.

Территория здоровья расширяется / М. Хворостова // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 1.

В центре Челябинска, на площади Революции, завершил свою работу интерактивный проект «Территория здоровья». За время мероприятия его гостями стали свыше 700 человек, которые прошли более 3 тыс. обследований.

123. Ясакова Е.

На проверку -- становись! / Е. Ясакова // Российская газета. - 2019. - 8 июля. - С. 5.

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал распоряжение о проведении Всероссийской диспансеризации взрослого населения России в 2019 и 2020 годах. Контролировать ситуацию в регионах поручено Федеральному фонду обязательного медицинского страхования совместно с территориальными фондами ОМС. Разъяснять гражданам о необходимости диспансеризации и оказывать другую информационную поддержку будут сразу семь федеральных министерств: Минздрав, Минпросвещения, Минобрнауки, Минкомсвязи, Минспорт, Минтранс и Минтруд. В их задачу входит популяризация профилактических медицинских осмотров и диспансеризации.

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

124. Буш Е.

Будем развивать собственную трансплантологию! / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 1.

Такое решение приняли в Хакасии. Здесь уже приступили к обучению врачей и среднего медперсонала Республиканской клинической больницы им. Г.Я.Ремиевской по программам «Трансплантология» и «Органное донорство».

СПИД

125. Клышников В.

Быстро, бесплатно, анонимно / В. Клышников // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 1.

Дан старт Всероссийской акции «Тест на ВИЧ: экспедиция 2019», организованной Минздравом России и Горьковским автомобильным заводом при содействии Минпросвещения России. Цель ее -- информирование по вопросам ВИЧ-СПИДа, искоренение дискриминации и стигматизации "положительных", а также мотивирование соотечественников к обследованию на наличие грозного вируса.

ГЕМАТОЛОГИЯ

126. Акимова В.

От «спонтанного» донорства -- к почетному / В. Акимова // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 3.

Мобильный комплекс, представляющий собой мини-операционную в формате трейлера, несет свою вахту уже почти 10 лет. Еженедельно с мая по сентябрь специалисты выезжают

на одну из четырех площадок областного центра Кузбасса и ведут там прием всех, кто хочет подарить частичку себя тяжело больным людям. Стерильность и тщательность предварительного отбора потенциальных доноров здесь такие же, как и в центре крови.

127. Мобильный центр принял всех желающих сдать донорскую кровь в Камско-Устьинском районе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 12 июля

Донорская акция по сдаче крови состоялась 11 июля в Камско-Устьинском районе. Акция проводилась с помощью выездной бригады Центра крови, сообщает пресс-служба Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

128. Пестречинцы сдали донорскую кровь для Республиканского центра крови в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 8 июля

Жители Пестречинского района Татарстана сдали в центральной районной больнице донорскую кровь, которую в дальнейшем направят в стационары для пациентов, нуждающихся в переливании.

Кл.слова: РТ

ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИЯ И ГЕПАТОЛОГИЯ

129. Львова Е.

Сделать невидимое видимым / Е. Львова // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 7.

Более чем в 50 государствах на 5 континентах ежегодно проходит Всемирный день воспалительных заболеваний кишечника (ВЗК). В знак поддержки пациентов с этим диагнозом знаменитые архитектурные сооружения разных стран подсвечиваются фиолетовым цветом – официальным символом Дня ВЗК. Также в этот день активисты и пациентские организации по всему миру проводят мероприятия с целью распространения информации о ВЗК и проблемах, с которыми сталкиваются пациенты в повседневной жизни.

СТОМАТОЛОГИЯ

130. Стоматолог назвал топ-7 вредных продуктов для зубов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 9 июля

С детства всем известно, что сладкое портит зубы. Однако дело не только в сладостях. В мире очень много продуктов питания, которые приводят зубы в состояние разрушения. О вредном влиянии некоторой пищи многие даже не догадываются. Какие же продукты питания оказывают разрушающее воздействие на здоровую красивую улыбку, нам рассказывает известный стоматолог, главный врач клиники Шипков Владимир Николаевич.

ДЕРМАТОЛОГИЯ. ВЕНЕРОЛОГИЯ

131. Дерматолог рассказал о правильном способе лечения солнечных ожогов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 7 июля

Дерматолог из канадского университета Роберт Гниацки напомнил о безопасных способах; лечения солнечного ожога, предупредив, что попытки лечения с помощью молочных продуктов, лимона, растительного масла или других подручных средств могут нанести вред

здоровью.

НЕФРОЛОГИЯ

132. Денисов И.

Хроническая болезнь почек в общей врачебной практике / И. Денисов // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 8--9.
Клинические рекомендации (Окончание. Начало в № 21 от 05.06.2019).

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

133. Борисовская К.

Опасные арбузы: в Бишкеке сотни человек попали в больницу с отравлением [Электронный ресурс] / К. Борисовская. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 5 июля

Съели арбуз – попали в больницу. Инфекционные отделения Бишкека переполнены. Врачи говорят: когда начинается сезон бахчевых – пациентов заметно прибавляется. Как не отравиться.

134. Мысник А.

В режиме телемоста / А. Мысник // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 6.

Свыше 600 врачей в Ростове-на-Дону и Баку приняли участие в Российско-Азербайджанской конференции по антимикробной терапии и клинической микробиологии. Она прошла в Ростовском научно-исследовательском онкологическом институте и Национальном онкологическом центре Азербайджана. Для проведения конференции был выбран уникальный формат – режим телемоста «Ростов-на-Дону – Баку».

ХИРУРГИЯ

135. В БСМП Набережных Челнов освоили новую операцию на сердце [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 8 июля

В БСМП Набережных Челнов впервые провели операцию на сердце с применением новой технологии, которая предполагает минимальное оперативное вмешательство.

136. Захарова Л.

Бомба в голове / Л. Захарова // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 10.

Что у 40-летней жительницы Челябинска один из сосудов головного мозга имеет сбоку своеобразный мешочек, наполненный кровью, врачи обнаружили случайно. Стало понятно: аневризма может лопнуть в любой момент и оборвать жизнь молодой женщины. Единственным спасением была операция. Но геометрия сосудов была настолько сложной, что выполняли ее в «четыре руки»: челябинские нейрохирурги призвали на помощь коллег из Новосибирска.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

137. Мужчина принял душ в линзах и ослеп на один глаз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 10 июля

В городе Шрусбери, Англия, мужчина забыл снять линзы перед тем, как принять душ, и

лишился зрения на одном глазу.

НАРКОЛОГИЯ

138. Буш Е.

Субъекты профилактики и реабилитанты / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 26 июня (№ 24). - С. 3.

Объединениям анонимных алкоголиков необходима поддержка со стороны органов местного самоуправления. К такому выводу пришли в Республиканском наркологическом диспансере (Республика Тыва) по итогам совещания с представителями администраций сельских районов, в ходе которого обсуждалась задача создания групп взаимопомощи для алкозависимых граждан.

139. Интервью: нарколог о популярных наркотиках, лечении и передаче данных ГИБДД [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2019. - 5 июля

Сколько в Татарстане наркоманов и какие вещества они употребляют? Излечим ли женский алкоголизм и наркозависимость? Передают ли наркологи данные ГИБДД и проверяют ли компании сотрудников на наркотики? Об этом рассказала главный нарколог РТ Резеда Хаева.

Кл.слова: РТ

140. Казарян Р.

«Юноше, обдумывающему житье...» / Р. Казарян // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 13.

Дискуссионный стол «Профилактика зависимости от наркотиков: подходы и решения» прошел в Ставропольской краевой универсальной научной библиотеке им. М.Ю.Лермонтова.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

141. Нечаенко Е.

Главный гериатр Минздрава Ольга Ткачёва: «Старики — наше будущее!» [Электронный ресурс] / Е. Нечаенко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. Здоровье. - 2019. - 9--22 июля (№ 13). - С. 3.

В России люди в годах всегда были в меньшинстве. Но сейчас впервые в истории оказались в большинстве. У нас уже сегодня 15 млн людей старше 80 лет. Готова ли гериатрия к такому наплыву пациентов? Рассказывает главный внештатный гериатр Минздрава, директор Российского геронтологического научно-клинического центра РНИМУ им. Пирогова, доктор медицинских наук, профессор Ольга Ткачёва.

142. Сивцов О.

Наполнить жизнь смыслом. Какой должен быть уход за людьми пожилого возраста [Электронный ресурс] / О. Сивцов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 10 июля (№ 28)

По данным демографического прогноза Росстата, доля людей старше трудоспособного возраста к 2025 г. увеличится в нашей стране до 27,7% и составит 40,5 млн человек. Прогнозы о старении населения диктуют новый взгляд на то, какой должна быть поддержка старшего поколения. Об этом рассказывает руководитель благотворительного фонда "Старость в радость" Елизавета Олескина.

143. Белова В.

Врач РКБ: На успех человека на марафонах больше влияют индивидуальные особенности [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 июля

Подготовка к марафонам зависит от индивидуальных параметров организма человека и его физической подготовки. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал заведующий отделением функциональной диагностики № 1 Республиканской клинической больницы Юрий Терегулов.

Кл.слова: РТ

144. Белова В.

Казанские врачи дали рекомендации татарстанцам по подготовке к спортивным марафонам [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 июля

Казанские врачи на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» дали рекомендации татарстанцам по подготовке к спортивным соревнованиям, вроде «Казанского марафона», «Гонки героев» и велопробега.

Кл.слова: РТ

145. Белова В.

Медики Казани рассказали, что анаболики «сажают» сердечную мышцу спортсменов и любителей [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 июля

Анаболические препараты, которые принимают спортсмены-любители, повреждают сердце и сосуды. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал заведующий отделением функциональной диагностики № 1 Республиканской клинической больницы Юрий Терегулов.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

146. Греков И.Г.

Клиническая подготовка специалистов сестринского дела: организационно-педагогические аспекты / И. Г. Греков // Медицинская газета. - 2019. - № 4. - С. 34--36.

Представлены взгляды автора на основные положения практической подготовки медсестры в клинике. Даны рекомендации по методике обучения специалистов сестринского дела непосредственно в условиях лечебного процесса.

147. КГМУ потратит 20 млн рублей на тренажеры для обучения хирургическим и онкологическим операциям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 9 июля

В Казани для студентов КГМУ закажут два тренажера для обучения хирургическим и онкологическим операциям стоимостью более 20 млн рублей. Информация об этом размещена на сайте госзакупок.

Кл.слова: РТ

АВТОМАТИЗАЦИЯ И КОМПЬЮТЕРИЗАЦИЯ В МЕДИЦИНЕ

148. Онкоурологи Боткинской выполняют уникальные операции с роботом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 4 июля

Интервью с профессионалом в области онкоурологии, профессором кафедры урологии и хирургической андрологии, руководителем урологического отделения больницы им. С.П.Боткина, заслуженный врач РФ - Евгением Ибатовичем Валиевым.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

149. Утверждены требования к информационным системам мед- и фарморганизаций // Фармацевтический вестник. - 2019. - 25 июня (№ 21). - С. 11.

ОРГАНИЗАЦИЯ МЕДСЕСТРИНСКОЙ ПОМОЩИ

150. Евланова В.

Окно реальных возможностей / В. Евланова // Медицинская газета. - 2019. - 19 июня (№ 23). - С. 6--7.

Репортаж с прошедшего в Санкт-Петербурге V Международного саммита медицинских сестер и III форума сестринских ассоциаций стран БРИКС.